

Consentimiento informado para
PROCEDIMIENTO DE MARCACIÓN PREQUIRÚRGICA

Mi médico/a tratante, el Dr/a me ha solicitado que me realice una marcación para poder efectuar un acto quirúrgico de extracción de la lesión que tengo en mi mama, que fue vista por mamografía y/o por ultrasonido, para poder seguir adelante con el cuidado de mi salud. Entonces en Diagnostico Tesla proceden a informarme en que consiste el procedimiento que me fue indicado, y cuales son las posibles complicaciones:

PROCEDIMIENTO

El mismo consiste en marcar la zona de la mama, en la que se encuentra la lesión, para que el cirujano pueda operarla, sacando la zona marcada y tejido vecino que la rodea.

Para hacer la marca se pueden utilizar 2 tipos de sustancias o elementos: Carbón y Arpón.

- El carbón no se difunde dentro de la mama y dura bastante tiempo en el lugar. Como mi médico me va a operar, no va a haber ningún problema. Pero dicen en Diagnostico Tesla que si al operarme no me lo sacan totalmente puede llegar a ocurrir que el carbón remanente forme pequeños granulomas (cuerpo extraño, “bultito”).

- El arpón tiende a movilizarse fácilmente, es decir a correrse del lugar, por eso, a veces (a pedido de mi médico) se adiciona además un colorante para poder ubicarlo mejor.

Se determinará según indicación del médico, con que conviene más marcarla, decidiendo el médico de Diagnostico Tesla qué utilizar en los casos en que no esté especificado.

El procedimiento dura aproximadamente 1 hora y se realiza con una guía Radiológica o por Ecografía de acuerdo al criterio más conveniente. Si se utiliza Rx se le va a comprimir la mama. Nunca se va a comprimir más de lo que normalmente se comprime para una mamografía.

Usted estará sentada en el casos de realizarse con Rx y acostada cuando se realice con ecografía. Se introduce el colorante o el arpón a través de una aguja fina utilizándose previamente anestesia local. La marcación estará próxima o sobre la lesión.

Es un procedimiento de marcación y no terapéutico. Es para que su médico tratante pueda localizar la lesión en el momento de la operación.

Se advierte que en el caso de ser portadora de prótesis mamaria, existe el peligro de que la misma se perfora, sin embargo se toman todas las precauciones posibles para disminuir este riesgo.

COMPLICACIONES

La mayoría de los pacientes no experimentan ninguna molestia, pero puede ocurrir que si las tenga. Por ejemplo, puede tener un hematoma en el sitio de la inyección, o la mama se puede inflamar como consecuencia del colorante y en muy raros casos se puede infectar, ya que siempre se utiliza material descartable.

RIESGOS

Además de las complicaciones propias de la práctica, en Diagnostico Tesla se me explicó que también existen algunos riesgos. Por ejemplo:

Podría ocurrir que con la aguja no se llegue con certeza a la lesión, porque a veces es muy difícil de ver o llegar al destino, y que por esta causa o alguna otra complicación quirúrgica no se extraiga la lesión, por lo que se deberá efectuar una nueva cirugía o punción biopsia percutánea.

También podría ocurrir, que al marcar con arpón este se corra o que como ya se explico se formen cuerpos extraños por el carbón residual, y estos simulen nuevas imágenes radiológicas, que si bien no son lesiones malignas pueden generar dudas al interpretar mis estudios mamarios posteriores.

Continúa al dorso

CONSENTIMIENTO

